

## Editorial

Este número refleja cambios significativos en nuestra publicación. Movimientos en el contexto institucional, en el desarrollo curricular y en la ejecución del plan de acción de la Revista, definen apuestas estratégicas que tocan con el futuro de nuestra publicación.

Con relación a lo institucional: se interviene la planta física (readecuación y construcción del coliseo). Ciudadela Robledo, considerada monumento histórico de la ciudad, espacio educativo donde se despliega la actividad formativa del Instituto de Educación Física, a fuerza de la demanda sentida de los actores educativos, es intervenida. Por otro lado, la oferta académica del Instituto se amplía; el esfuerzo académico del Grupo de Investigación en Ciencias Aplicadas a la Actividad Física y el Deporte —GRICAFDE— deviene en la creación de un nuevo pregrado en Entrenamiento Deportivo. Una nueva oferta de profesionalización básica se abre a la comunidad educativa y a la ciudad.

Con relación a lo particular: la Revista da pasos efectivos sobre tres apuestas estructurales:

La primera, relacionada con la visibilización en redes científicas oficiales. De estar visibles en Dialnet, OEI, Livre, Open J-Gate, Latindex, se avanza en procesos de indexación en Redalyc (Red de Revistas Científicas de América Latina y el Caribe) y en Publindex (revistas científicas nacionales).

La segunda apuesta da cuenta del accionar comprometido de nuestra publicación por la constitución de una RED de visibilización alternativa para revistas de Latinoamérica y España relacionadas con el campo de la Educación Física y las Ciencias del Deporte; desde noviembre de 2007 hacemos esfuerzos para ello con la reunión que se realizó, en el marco de Expomotricidad. Lo anterior permite el uso de la virtualidad para favorecer los procesos de visibilización de las revistas que se comprometan en esta tarea. Se tiene programada para mayo del 2009 en la ciudad de La Plata, Argentina, la próxima reunión y nuestro representante lleva propuesta de otro encuentro en Medellín en el marco de Expomotricidad 2009, donde se espera dar a la luz pública la RED de revistas de nuestro campo.

La tercera tiene que ver con la configuración de la edición digital de la revista. Hoy, con el esfuerzo y el aporte de estudiantes comprometidos con la Revista, se cuenta con una versión digital. Su proceso de construcción puede hacerse visible en la dirección (provisional) <http://aprendeenlinea.udea.edu.co/revistas/index.php?journal=educacionfisicaydeporte>. Este proceso favorece la divulgación pública regional, nacional e internacional, pero también amplía el volumen de publicación. La publicación tendrá su edición en papel, una selección con las limitaciones que exige este medio, menos artículos; pero la edición digital, sin perder calidad, ampliará los niveles de divulgación del producto académico.

En este número ya se pueden observar algunas modificaciones que guardan relación con las exigencias propias de las nuevas condiciones de edición. El producto de las investigaciones empieza a tener mayor presencia en el número físico. Valga el llamado desde este espacio a los profesores y estudiantes para que desde los diferentes escenarios de trabajo académico, desde los semilleros y grupos de investigación, tengan en este espacio divulgativo un medio para poner en conocimiento público sus productos.